

Mario Beck

Fraktionsvorsitzender  
Rathausstr. 37, 61184 Karben  
Tel. 0171-8123220  
Mario.Beck@cdu-karben.de

CDU-Fraktion Karben - Rathausstr. 37 - 61184 Karben

An den  
Stadtverordnetenvorsteher  
Herr Kai-Uwe Fischer

Karben, im Oktober 2023

**Antrag: Änderung der Hauptsatzung  
und Vorbereitung zur Wahl eines Ersten Stadtrats / einer Ersten Stadträtin**

Sehr geehrter Herr Fischer,

wir bitten um Aufnahme des folgenden Antrags für die nächste Stvv:

1. Änderung der Hauptsatzung, Neufassung § 5 wie folgt: „Der Magistrat arbeitet kollegial. Er besteht aus der hauptamtlichen Bürgermeisterin oder dem hauptamtlichen Bürgermeister, einer Ersten Stadträtin oder einem Ersten Stadtrat und 7 ehrenamtlichen Stadträtinnen oder Stadträten.“ Die Änderung soll zum 01.07.2024 wirksam werden.
2. Der Magistrat wird beauftragt, diesen Beschluss im Stellenplan und im Personalaufwand für den Haushalt 2024 einzuarbeiten und die Vorbereitungen für den Ausschreibungsprozess für die Wahl einer Ersten Stadträtin / eines Ersten Stadtrats einzuleiten.
3. Der H+F wird als Wahlvorbereitungsausschuss eingesetzt.

**Begründung:**

Die Vielfalt und Intensität der kommunalen Aufgaben in Karben braucht personelle und hauptamtliche Verstärkung. Fast alle Kommunen mit mehr als 20.000 Einwohnern, teils deutlich kleinere, haben zwei hauptamtliche Magistratsmitglieder. In den 2000er Jahren bei deutlich schlechterer Haushaltslage gab es in Karben sogar drei hauptamtliche Magistratsmitglieder. Das war aus Sicht der Antragssteller zu viel. Zu dieser personellen Ausstattung wollen wir nicht zurück. Die Reduktion von drei auf zwei Hauptamtliche entspricht einem Wahlversprechen aus dem Kommunalwahlkampf 2006. In der Folge wurde über dieses Versprechen hinausgehend die Zahl der Hauptamtlichen im Magistrat von drei auf nur noch einen, sprich dem Bürgermeister, reduziert.



Dieses für eine Stadt der Größe Karbens ungewöhnliche Modell war nur möglich, da Bürgermeister Guido Rahn mit sehr hohem Einsatz arbeitet und die ehrenamtlichen stellvertretenden Bürgermeister in dieser Zeit – Gerd Hermanns, Otmar Stein, Friedrich Schwaab und Heike Liebel – weit über einen gewöhnlichen ehrenamtlichen Maßstab hinaus ihre Aufgaben erfüllt haben. Hierfür sind wir sehr dankbar.

Auf Dauer ist es für die Stadt nicht ohne Risiko, die hauptamtliche Rathauspitze auf eine Person zu konzentrieren. Eine Verstärkung in der Führungsspitze im Rathaus ist notwendig, um die Vielzahl von Projekten in Karben voranzubringen, die Verwaltung zu führen, Kontakt zu Ortsbeiräten, Vereinen, Institutionen etc. zu halten, die Interessen Karbens gegenüber Behörden, übergeordneten Ebenen etc. zu vertreten und vieles mehr.

Der Beibehalt von sieben ehrenamtlichen Stadträtinnen und Stadträten sorgt dafür, dass alle Fraktionen im Magistrat vertreten bleiben und dass die ehrenamtlichen Magistratsmitglieder weiterhin in ihren Themengebieten und über Parteigrenzen hinweg mitarbeiten.

Mit freundlichen Grüßen



Mario Beck

